#### Collectif « Les Voix du Saison »

# Communiqué Presse du 1er septembre 2023

Le Conseil départemental s'entête et entend faire passer en force son projet d'achèvement de la « Voie de la Soule » en le présentant à l'enquête publique, du 4 au 22 septembre.

Plus que jamais opposé à ce projet coûteux, inutile, aux nuisances prévisibles pour les habitants des communes concernées, et aux impacts environnementaux et agricoles désastreux, le collectif « Les Voix du Saison » :

- encourage vivement chaque habitant-e du territoire à exprimer son rejet du projet sur le registre d'enquête publique, ouvert du 4 au 22 septembre, dans les mairies d'Espès-Undurein (lundi 8h30-12h30 et 14h-19h, mardi 8h30-12h30, jeudi 8h30-12h30 et 14h-17h, vendredi 8h30-12h30) et de Viodos-Abense (lundi 9h30-12h30, mardi 15h-18h, mercredi et jeudi 9h30-12h30, vendredi 15h-18h) ou via internet à l'attention du commissaire enquêteur (à l'adresse pref-aménagement@pyrenees-atlantiques.gouv.fr);
- invite à participer à sa réunion publique organisée à la Maison pour Tous à Abensede-Bas, le vendredi 15 septembre, 20h30. Venez nombreuses et nombreux!

# A propos du projet du CD 64, en quelques mots...

Ce projet d'un autre temps va à l'encontre des textes législatifs et des orientations des pouvoirs publics. Il s'oppose aux enjeux auxquels nous devons faire face : réduction de notre consommation foncière, limitation de l'imperméabilisation des sols, préservation des zones humides ainsi que des zones agricoles et naturelles, développement des mobilités douces, réduction de la dépendance de notre territoire à la voiture individuelle, sécurisation des traversées des centres bourgs avec une réduction de la vitesse de circulation, préservation des ressources en eau du Saison, de ses affluents et de la nappe phréatique, atténuation des lourdes conséquences du dérèglement climatique, ...

## A propos du projet de réaménagement de la route actuelle, en quelques mots...

Le CD 64 n'a jamais pris en considération la proposition du collectif « Les Voix du Saison » visant à l'amélioration, indispensable, de la RD11 qui a été pourtant envisagée par le CD 64 lui-même il y a une dizaine d'années!

En effet, la RD11 actuelle détient une emprise suffisante pour réaménager et sécuriser les entrées et sorties des habitations, créer des aménagements sécurisants pour une circulation apaisée grâce à la création de trottoirs, de voies cyclables et de carrefours avec voie centrale, afin de réduire la vitesse dans la traversée des bourgs d'Espès et d'Abense-de-Bas. L'aménagement de la RD11 serait moins cher, plus sûr, et préserverait l'intégralité des terres agricoles de la zone ainsi que l'ancienne voie ferrée.

#### Aux habitant-e-s et aux élu-e-s de Soule de décider de leur futur!

Ces deux projets doivent faire l'objet d'une étude comparative complète qui doit être présentée aux habitant-e-s et aux élu-e-s de Soule. La décision du choix du projet leur revient !

## **Contacts**:

- Didier HALL: 06 25 44 75 38 / hall.d@sfr.fr
- Frantxoa CAMUS: 06 77 60 66 35 / camus.f@neuf.fr

Le Collectif est constitué de l'association Les Voix du Saison, des riverains concernés opposés au projet, de BIZI Xiberoa, et de la SEPANSO 64.